
  

１２／７（水）

順 番 議　　員　　名

1 島 田 恒

2 常 世 田 正 樹

3 井 田 孝

4 宮 内 保

5 﨑 山 華 英

6 永 井 孝 佳

１２／８（木）

順 番 議　　員　　名

1 遠 藤 保 明

2 伊 藤 房 代

3 松 木 源 太 郎

4 伊 場 哲 也

5 伊 藤 春 美

１２／９（金）

順 番 議　　員　　名

1 宮 澤 芳 雄

2 戸 村 ひ と み

令和４年旭市議会第４回定例会　一般質問日程



  

令和４年旭市議会第４回定例会一般質問表 

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

島 田  恒  

 

 

 

１  農畜産業の振興について  

⑴  肥料価格高騰対策事業について、急激な円安等の

影響により肥料価格の高騰が続いているが、市と

してどのような対応を考えているのか。  

⑵  飼料用米の取り組みについて、本年の飼料用米の

取扱実績と直近３年間の推移を伺う。  

⑶  耕畜連携の取り組みについて、飼料作物の栽培実

績と本市における助成制度、今後の取り組みへの

考えを伺う。  

⑷  耕作放棄地の対策について、本市における耕作放

棄地及び荒廃農地の現状と近年の推移を伺う。  

 

 

 



  

 

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

常 世 田 正 樹  

 

 

１  学校教育の充実について  

⑴  学校給食について、地場農産物を積極的に使用する

ようにという国の指針が出ているが、本市では地産

地消に取り組まないのか。  

⑵  本市のインクルーシブ教育について、導入の効果、

問題点や課題について検証を行っているのか。  

 

２  障がい者福祉の充実について  

⑴  障がいを持つ方の呼称について、マイナスイメージ

があるという理由から国や自治体で議論されてい

るが、本市でも検討しないのか。  

⑵  特別支援学校、福祉施設、福祉作業所等について、

近年、利用者が急激に増加しているが、本市の受け

入れ体制は十分に整っているのか。  



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

井 田  孝  

 

 

 

１  入札の適正化について  

⑴  設計業務の入札において、予定価格を決めるにあた

り、何を根拠としているのか。  

⑵  土木工事のうち特に舗装工事について、最低価格入

札者が同額でくじ引きになるケースが多いがその

理由を伺う。  

 
 

２  観光の振興について  

⑴  観光施設の整備について、週末には多くのサーフィ

ン客が訪れる中、利用者駐車場の整備を行う予定は

あるのか。  

⑵  観光情報発信の推進について、九十九里浜を最大限

活用した観光交流の拡大が望まれる中、旭市をＰＲ

できる施策は考えられないか。  

 

 



  

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

宮 内  保   

 

 

 

１  水道事業について  

⑴  管路の更新事業について、どの地区でどの様な形

で進めているのか。  

 

２  安定した農業経営の推進について  

⑴  施設園芸セーフティネット構築事業について、加入

状況と未加入農家に対する燃油高騰対策はどうな

っているのか。  

 

３  教育環境の整備・充実について  

⑴  市内小中学校の再編について、小学校の小規模特

認校や小中学校の一貫教育の導入は考えているの

か。  

 

４  海岸の浸食対策について  

⑴  屏風ヶ浦の海岸浸食について、現在の浸食状況と

今後の対策について伺う。  



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

﨑 山 華 英  

 

 

１  子育て支援の充実について  

⑴  公立保育所における保育の充実について、保育の

質を担保 するた め にどのよ うな取 組 をしてい る

のか。  

⑵  不適切保育の予防について、保育士の労働環境を

どのように整えているのか。  

⑶  保育現場において、不適切な保育が疑われる事案

が発生した場合にどのような対応をとるのか。  

 

２  市内小中学校における校則の現状について  

⑴  校則の公表について、各学校のホームページ等に

おける掲載状況は。  

⑵  校則の「中学生らしい」という用語について、定

義や校則に規定する際の基準はあるのか。  

⑶  校則の見直しについて、実態調査や見直しをどの

ように進めていくのか。  

 

３  地域福祉の充実について  

⑴  ヤングケアラーについて、当事者やその周囲への

認知を広げる取組は。  

⑵  ヤングケアラーの早期発見と支援について、関係

機関による情報連携が必要と考えるが、どのよう

な体制を考えているのか。  

 

４  広報広聴活動の推進について  

⑴  市のホームページについて、更に細かくカテゴリ

に分けて整理するなど、より使いやすくする工夫

を常に行っているのか。  

⑵  旭市防災情報 Twitter について、情報発信の頻度

がとても低いが、その理由は。  

⑶  公式 LINE について、担当課だけではなく、秘書

広報課が 取りま と め役とな り情報 発 信をすべ き

と考えるが見解を伺う。  



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

永 井 孝 佳  

 

 

１  自然環境の保全について  

⑴  野焼の取り扱いについて、現状と対策はどうなっ

ているのか。  

 

２  効率的・効果的な行政経営について  

⑴  マイナンバーカードの普及について、2024 年秋を

めどに紙の保険証の廃止が予定されているが、全

ての市 民に マイナ ンバー カー ドを持 ってい ただ

くための対策は。  

 

３  ワクチンの接種予約について  

⑴  新型コロナワクチンの接種予約について、予約の

電話が 繋が らず年 配者か ら不 満が続 出して いる

が、今後の予約支援方法は。  

 

４  地域のまちづくりビジョンについて  

⑴  銚子連絡道路について、整備計画と完成後のビジ

ョンは。  

⑵  学校再編後の地域の将来ビジョンについて、学校

再編によって地域の衰退を危惧する声があるが、

市は学 校を 含む地 域の将 来を どう描 いてい るの

か。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

遠 藤 保 明  

 

 

１  物価高騰対策について  

⑴  農業者に対する物価高騰対策について、市独自の

更なる支援策は考えているのか。  

 

２  旭市過疎地域持続的発展計画について  

⑴  計画の進行管理について、地元からの意見を取り

まとめる体制はあるのか。  

⑵  過疎対策事業債を活用した事業について、小中学

校再編の現状と進捗状況は。  

 

３  安心して暮らせる地域づくりについて  

⑴  避難行動要支援者の避難支援について、避難行動

要支援 者名 簿登録 者のう ち個 別避難 計画登 録者

数は。  

⑵  見守りネットワーク事業について、各団体との連

携内容は。  

 

 

 

 

 

 

 

 



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 藤 房 代  

 

 

１  道路の安全対策について  

⑴  あさひ鎌数工業団地とその周辺、谷丁場遊正線沿

いに街路灯または防犯灯の設置はできないか。  

 

２  中小企業支援制度について  

⑴  コロナ 禍克 服に挑 む中小 企業 を支援 する主 な補

助金として「事業再構築補助金」「ものづくり補

助金」「持続化補助金」「ＩＴ導入補助金」「業務

改善助成金」が創設・拡充されているが、その内

容について伺う。  

 

３  生活福祉資金（緊急小口資金と総合支援資金）に   

  ついて  

⑴  コロナ 禍で 生活に 困窮し てい る人を 対象に した

生活福祉資金（緊急小口資金と総合支援資金）の

特例貸付の返済が来年１月から順次始まるが、そ

の対象人数は。  

 

４  新型コロナウイルスワクチン接種について  

⑴  生後６ か月 から４ 歳まで の乳 幼児を 対象と した

新型コロナワクチン（米ファイザー製）の接種が

10 月 24 日から可能となったが、市の接種状況は。 

 

５  高病原性鳥インフルエンザ対策について  

⑴  国内の養鶏場で、鳥インフルエンザの感染が 10

月 28 日に確認されたが、市の対策について伺う。 

 

６  ＡＥＤ（自動体外式除細動器）について  

⑴  公共施設への設置状況について伺う。  

⑵  ＡＥＤ（自動体外式除細動器）講習会は、どの位

開催されているのか。  

 

 



  

 

７  高齢者向けのスマートフォン（スマホ）について  

⑴  現在、高齢者向けのスマートフォン（スマホ）教

室は開催されているのか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

松 木 源 太 郎  

 

 

１  銚子市、旭市、匝瑳市のごみ処理施設東総地区ク  

  リーンセンターの排ガスについて  

⑴  法定基 準の ２倍の ダイオ キシ ン類が 検出さ れた

問題について、原因とその対策について伺う。  

 

２  住みよい住環境の確保について  

⑴  海上後草県営住宅（いわゆる高見台団地）につい

て、市営住宅の改善対策として、その住宅の一部

を利用 する 計画な どを考 える べき時 期であ ると

思うが、見解を伺う。  

 

３  2023 年度（令和５年度）予算編成における事業計  

   画について  

⑴  学校給食費の無料化についての検討結果を伺う。  

⑵  デマンドタクシーについての改善計画を伺う。  

⑶  国民健康 保険税 の 均等割廃 止につ い ての検討 結

果を伺う。  

 

４  元総理安倍氏の国葬について  

⑴  元総理安倍氏の国葬の際、市の弔旗（半旗）掲揚

を行った理由は何か。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 場 哲 也  

 

 

 

１  学校教育の充実について  

⑴  ストップ少子化大作戦の一つである英語教育の充

実について、パワーアッププロジェクトの具体的

な授業内容は。  

⑵  イマージョン教育について、導入の可能性はある

のか。  

⑶  英語検定について、受験に向けた教育委員会によ

る具体的な支援策は。  

⑷  公立高校受検について、過去の学力検査の問題の

管理と活用方法は。  

⑸  動画配信サービスによる教育の提供について、導

入の予定はあるのか。  

⑹  市ホームページの教育委員会のページについて、

常に最新情報に更新すべきと考えるが、現状は。  

⑺  令和３年度対象の教育委員会の事務の管理及び執

行に係る点検・評価報告について、進行管理は適

正に行われているのか。  

⑻  小中学校における教科書の採択について、教科書

無償措置法に基づいて、本市ではどのように行わ

れているのか。  

 

２  旭市地域公共交通計画について  

⑴  ５年先・１０年先を見据えたモビリティ・マネジ

メントに対する市の考えは。  

⑵  年間 の 財政 負担 と 費用 対 効果 に対 す る市 の 考え

は。  

 

 

 

 

 

 

 



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 藤 春 美  

 

 

 

１  子育て支援の更なる充実について  

⑴  妊娠時から出産・子育てまで一貫した伴走型相談

支援について、プレコンセプションケアを導入す

る予定はあるのか。  

⑵  産後ケア事業について、更に充実する予定はある

のか。  

 

２  障がい者福祉の充実について  

⑴  障が い 者が 社会 参 加し や すい まち づ くり に つい

て、市の考え方は。  

⑵  障がい者の外出・社会参加支援について、本市の

障がい者手帳の発行状況と提示が求められる機会

は何か。  

⑶  障がい者に対するデジタルを活用した社会参加支

援について、どういった取り組みがあるのか。  

 

３  地域共生社会の実現について  

⑴  がんになっても自分らしく生きることのできる社

会の実現について、公共施設の男性用個室トイレ

へのサニタリーボックスの設置状況は。  

 

４  効率的・効果的な行政経営について  

⑴  効率的なデジタル社会の推進について、マイナン

バーカードの交付状況は。  

⑵  マイナンバーカード取得の必要性と安全性につい

て、本市の見解と周知への取り組みについて伺う。 



  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

宮 澤 芳 雄  

 

 

 

１  水道料金・下水道使用料の支払い方法について  

⑴  これまでの支払い方法との違いについて、どのよう

に変わったのか伺う。  

⑵  支払い方法について、当初の７月から変更する予定

が、なぜ 12 月になったのか。  

⑶  支払い方法について、 12 月変更に至るまでの間、

担当課はどのような判断をされてきたのか。  

⑷  業務進行管理について、このような事態が起きない

ように今後どのような対応策を考えているのか。  

 

２  旭市過疎地域持続的発展計画について  

⑴  防犯灯と防犯カメラについて、市内地区別にどのく

らい設置されているのか。  

 



  

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

戸 村 ひ と み   

 

 

 

１  学校再編について  

⑴  市内小・中学校について、今後の児童生徒数の推

移は。  

⑵  市内小・中学校の学区について、どのように決め

ているのか。  

 

２  移住定住促進策の拡充について  

⑴  人口を増やす取り組みについて、地域おこし協力

隊の現状は。  

⑵  インターンシップ制度について、市はどのように

考えているのか。  

⑶  農水産業における市外からの新規就業者の受け入

れ施策について、どのように考えているのか。  

 

３  持続可能な財政運営について  

⑴  民間の資金とシステムの活用について、市の事業

を ク ラ ウ ド フ ァ ン デ ィ ン グ で 行 う 考 え は あ る の

か。  

⑵  公共施設運営の民間活用について、市の考え方は。 

⑶  ふるさと納税について、影響額と今後の取り組み

について伺う。  

 

 


